

# DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRICION EN CORDOBA.  
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas.

FUERA FRANCO DE PORTE.  
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28.

## Seccion editorial.

### CAMINOS DE LA SIERRA.

Ofrecimos en uno de nuestros anteriores números consagrar un artículo á hacer presente á la municipalidad el deplorable estado de los caminos de la Sierra.

No es nuestro ánimo al cumplirlo ocuparnos de los que nos enlazan á los pueblos de la misma, objeto al que hemos consagrado muchas veces nuestras tareas.

Hoy hablamos de lo que es puramente local, de lo que alcanzamos con la vista.

En esa deliciosa pendiente que baja hasta á dar la mano á la Ciudad en que vivimos, hay una multitud de propiedades embellecidas por la naturaleza y por el arte, que se han conquistado con justicia el nombre de jardines de naranjos y de flores.

Mas allá tenemos otras muchas donde crecen silvestres y lozanas las rosas y las azucenas al lado de gigantes pinos y de esbeltos castaños.

Es decir: que nuestra sierra en la parte que vemos renue la utilidad y el recreo, el perfume y las frutas, las aguas y la madera de construcción.

Solaz del laborioso artesano como del hombre opulento, á ella se dirigen en los dias en que el sol brilla en su disco cuantos quieren distraer el ánimo tras una semana de fatigas ó trabajos, ó tras la molicie del regalado lecho de plumas.

Y cotidianamente es el paso de los dueños ó encargados de las heredades, así como del pobre piconero, del carbonero y leñador, y de los negociantes en pinos y en castaños.

Pues bien: ese centro tan frecuenta-

do, objeto de la admiracion de los viajeros, que no quieren retirarse de nuestra Ciudad sin visitar sus celebradas ermitas ó sus alegres y cuidadas huertas, se halla hoy sin un camino que á él conduzca, no ya con las condiciones de senda ni de carretera, sino con las raquíticas de via.

Por cualquiera parte que hoy se trate de subir á la Sierra, el camino se encuentra intransitable. Hasta llegar á las cuestas de San Gerónimo ó de Trasierra ó á las veredas de la Albayda, hay que cruzar los llanos de esta, cuyo estado solo puede deplorarse bastante encontrándose en ellos.

El arroyo del Moro no da paso á carruajes de ninguna clase, y por sus orillas apenas puede marchar una caballería.

El camino de la huerta de la Reina, al cual, sin que nos sea fácil adivinar la conveniencia ni la necesidad de ello, bañan las aguas de esta que en torrente salen por un postigo de la misma, está convertido parte en rio y parte en fangar inmuado, objeto de las lamentaciones del que lo cruza.

En la parte inmediata á la huerta del Tablero son tambien notables sus baches y fangos, y así continúa por una parte hasta las ermitas y por otra hasta doblar la cuesta de la Traicion, la que está casi inaccesible, así como la de la huerta de Valero en que no se ven mas que peñascos.

Los demás caminos que se dirigen por la Asomadilla á Santo Domingo y el pago de huertas de Morales, Maestrescuela y Jardinito no se diferencian en nada de los demás, excepto en la parte que cruzan de las canteras que tienen pavimento firme.

Se acerca la época en que todos esos sitios son visitados con mas frecuencia, los dias de la primavera hermosa que

convidan á pasar las horas en las tapi- zadas quebras de aquel verjel delicioso, y no va á ser posible llegar á él sino con caballerías y con el miedo de caer á cada paso.

Los dueños de esas propiedades han mejorado algunas veces por su cuenta los caminos que á ellas conducen; pero el mal es ya de tanta consideracion que no bastan para él paliativos sino remedios radicales.

Pedir nosotros á la municipalidad que instantáneamente reforme todos esos caminos y que queden perfectamente afirmados, que se hagan en dos ó tres meses obras que necesitan años y grandes desembolsos, seria solicitar lo que se halla fuera de la esfera de lo posible.

No incurriremos, pues, en ello. Nuestro objeto es solo que uno de esos caminos, el que se juzgue de mas tránsito, sea mejorado para habilitar el paso de los carruajes. Una reforma que abriendo paso franco y espedito sea base de obras sucesivas.

La falda de la Sierra por todas las circunstancias que en ella concurren, debiera tener sus carreteras y veredas en buen estado de conservacion. Ya que no sea realizable esto en poco tiempo, formense los cimientos de las que en años venideros se realicen.

## CORTES.

SESIONES DEL 16 DE ENERO.

### Senado.

Abrióse la sesion á las dos y media, bajo la presidencia del señor marqués del Duero, y leida el acta anterior, fué aprobada.

Continuando la discusion pendiente sobre ascensos militares, se leyó el artículo 11, cuya colocacion se habia apla-

do, y aprobado se acordó precediese al 92.

Leido el 93, el señor Calonge observó que debian consignarse precisamente las causas que den motivo al ascenso y publicarse en la orden de la plaza ó del ejército. Admitida por la comision, fué aprobado el artículo.

Leido el 94 y una enmienda de los señores Luxan y Prim sobre recompensas de oficiales de ingenieros y artillería en tiempo de guerra, se abrió discusion sobre ella, y usando de la palabra el señor Luxan, se extendió en probar la conveniencia de que á los oficiales de cuerpos facultativos se les concedan iguales recompensas que á los del ejército por acciones de guerra, y no se puede perjudicar al resto de las demás armas.

### Congreso.

A las dos y media se abrió la sesion presidiéndola el señor duque de Villahermosa.

Se aprobó el acta de la anterior y el proyecto de ley para que pueda seguir como tal ley del Estado el proyecto sobre la reforma hipotecaria.

El señor Ballesteros preguntó al gobierno si era cierto que un parte telegráfico de nuestro embajador en Londres, habia comunicado la interceptacion de una correspondencia que seguia con el ex-infante don Juan, un alto funcionario de Palacio.

El señor ministro de la Gobernacion contestó que nada absolutamente sabia de lo indicado por el señor Ballesteros, por no haber llegado al gobierno noticia alguna de tal suceso.

Continuando la interpelacion del señor Sagasta, rectificó su señoría sobre lo que manifestó en la sesion de ayer el señor Uria, aduciendo nuevos datos en pró de lo que habia dicho anteriormente, y extendiéndose en otras consideraciones.

(385)

no tendríamos la presuncion de engañar al escurridor de las conciencias dejando que las pasiones mundanas volvieran á tomar en nuestro ánimo su turbulento imperio despues de pasada la oracion? Ha habido por desgracia, y aun hay muchos, que tienen la inconsecuencia de dejarse arrastrar de los afectos viciosos un momento despues de haber invocado solemnemente al cielo; pero Kennet no era de los comprendidos en este número. Sintióse consolado, fortalecido, y mejor dispuesto á ejecutar lo que le prescribiese su destino y sobrelevar cualesquiera contratiempos.

Entretanto los sarracenos volvieron á montar, y Hassan tomó de nuevo el hilo de su interrumpido cuento, pero ya no tenia tan atento auditorio. Uno de los infieles que iban á caballo, despues de haber subido á la cima de un otero que estaba á alguna distancia sobre la derecha de la comitiva, volvió á galope tendido y dijo á El-Hakim algunas palabras en voz baja: al momento despachó este otros cuatro ó cinco caballos al mismo parage y toda la caravana, que consistia en unas treinta personas, los miraba muy atentamente esperando que por señas anunciaran buenas ó malas nuevas. Viendo Hassan que no le escuchaban ó tal vez cuidándose de lo que pasaba en el costado derecho, suspendió de nuevo su cuento, y la marcha se continuó silenciosamente sin oirse mas que de tiempo en tiempo las voces que daban á los camellos sus conductores, ó el susurro de alguno de la comitiva que en voz baja

(388)

do cuya actividad se excita con el riesgo cercano que advierte y menosprecia.

A los ojos de Kennet se presentaba con diferente aspecto la crisis que se acercaba; y cuando Adonebec le dijo, «es preciso que permanezcas á mi lado,» se negó á ello abiertamente.

Esos son mis compañeros de armas,—respondió,—los mismos con quienes he hecho voto de pelear hasta vencer ó morir. En su bandera brilla la insignia de nuestra gloriosa redencion. ¿Quieres que huya de la cruz para acompañar á la media luna?

—¡Insensato!—dijo El-Hakim,—su primera diligencia seria matarte aun cuando no fuese mas que por ocultar su violacion de la tregua.

—Debo esponerme á la muerte,—respondió el caballero,—y no sufriré un instante mas la cadena de los infieles pudiendo libertarme de ella.

—En tal caso sabré obligarte á que me sigas,—respondió Adonebec.

—¡Obligarme!—esclamó Kennet con fiereza:—¿No eras tú antes mi bienhechor ó á lo menos no te preciabas de serlo? Ah! si no debiese á tu confianza la libertad de este brazo que pudieras haber encadenado, pronto te probaria, aun sin armas como estoy, que no seria fácil obligarme á ello.

—Basta, basta,—dijo el médico turco,—estamos perdiendo inútilmente un tiempo precioso.

Al decir esto levantó el brazo y lanzó un gri-

(389)

to agudo que sirviendo de señal á los individuos de la caravana, se dispersaron todos al punto por el arenoso desierto, como las cuentas de un rosario cuando se rompe el hilo en que estaban ensartadas. Kennet no tuvo tiempo de ver lo que sobrevino, porque asiendo El-Hakim las riendas de su caballo y soltándolas al suyo, arastró en pos de si con tal velocidad al caballero escocés, que este llegó casi á perder el aliento y no pudo en manera alguna contener al sarraceno. Aunque diestro en el arte de la equitacion, el caballo mas veloz que habia montado en su vida era una tortuga comparado con los del médico moro, que levantando una densa polvareda parecia que se tragaban en su carrera el desierto espacioso. Casi hubieran podido contarse las millas por los minutos que empleaban en correrlas; y á pesar de esto ni se sentian fatigados ni resollaban con mayor dificultad que al principio de la carrera. Su movimiento por otra parte era tan sentido como rápido, y en vez de correr parecia que volaban. El que iba cabalgando en ellos no experimentaba otra sensacion desagradable que una especie de atolondramiento causado por tan extraordinaria rapidez y cierta dificultad en la respiracion.

Despues de haber corrido así cerca de una hora y cuando ya era pasado el peligro de que pudiesen alcanzarlos, El-Hakim refrenó á los caballos dejándoles tomar el galope ordinario: entonces comenzó á hablar en voz tan serena como si hubiesen marchado á un paso regular dura-

Seccion oficial.

—LA GACETA del 16 no contiene disposicion alguna de interés general.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

Tetuan 13. No ocurre novedad en la salud ni en el ejército. Se aumentan las provisiones.

Cádiz 13. Ha llegado el *América* con 426 artilleros procedentes del relevo del arma de Tetuan. Las averías del *Marqués de la Victoria* han sido tan ligeras que no hacen necesaria su entrada en el arsenal.

Zamora 15. Las pérdidas que ha causado á los mas necesitados de esta provincia las inundaciones, se elevan á 3 335.692 rs. en la riqueza urbana y mobiliaria, y á 354.653 rs. en la agrícola.

Cartagena 15. El *Liniers* procedente de Mahon ha traído á España parte de la convocatoria de marinería de las Islas Baleares.

Algeciras 15. Según parte del comandante del *Marqués de la Victoria* á las seis de la madrugada del 14 fué abordado por una goleta teniendo que refugiarse á toda máquina para ponerse en salvamento, pues hacia gran cantidad de agua, y teniendo que abandonar los botes que envió para dar socorro á la goleta, los que se supone que habrán entrado con ella en Málaga.

Como hemos anunciado, el 15 en la noche se reunió la comision elegida por el Congreso para examinar el proyecto de ley que ha presentado el gobierno para socorrer á los que han sufrido daños en algunas provincias por las últimas inundaciones. Despues de una detenida discusion, se acordaron las bases del dictámen que deberá presentarse mañana. Los auxilios que concede el gobierno consistirán en donativos para los mas menesterosos, y en anticipos sin interés, reintegrables en plazos largos, para los que no puedan continuar subsistiendo con su industria por haber perdido parte de los medios de ejercerla, y les sea dable reembolsar al tesoro de lo que les adelanta.

El gobierno establecerá una junta en Madrid, que auxiliada por otra en cada provincia de las que han sufrido siniestros

distribuirán los socorros conforme determine un reglamento que propondrá ella misma, en el cual se fijarán como comprobantes de las pérdidas, los amillaramientos de la contribucion territorial y las cuotas de la industrial y de comercio. Por último, se aumentará el crédito pedido por el gobierno hasta doce ó diez y seis millones, de los que se destinarán cuatro á los donativos y ocho ó doce á los anticipos.

S. M. la Reina ha tenido á bien mandar, que con motivo del fallecimiento del conde de Montemolin y su esposa la princesa Carolina, tios y primos de SS. MM., la corte vista de luto por espacio de tres meses, mitad rigoroso y mitad de alivio, debiendo empezar desde el 16.

Asimismo S. M. la Reina se ha dignado resolver que, con motivo del fallecimiento de S. M. la reina viuda Egeña Bernardina Desideria, abuela de su magestad el Rey de Suecia y de Noruega, la corte vista de luto por espacio de veinte dias, la mitad rigoroso y los restantes de alivio, debiendo empezar desde el 16.

Del 15 al 16 asistirá á la comision de ayuntamientos en el Congreso el señor ministro de la Gobernacion. Despues que este oiga á sus individuos, el señor Posada Herrera marcará hasta dónde puede ir en sus concesiones.

S. A. R. el Sereno, señor principe de Asturias, según el parte dado al mayordomo mayor de S. M. por el escellentísimo señor marqués de San Gregorio, primor médico de Cámara, á la una de la madrugada del 16 continuaba sin novedad particular, habiendo dormido con notable tranquilidad despues del parte de las ocho de la noche del 14, no habiendo hasta ahora exacerbacion alguna de la enfermedad.

De una carta de Tánger del 5, extractamos los siguientes pormenores:

«El emperador de Marruecos habia mandado que se cobrase el derecho por cada bestia mayor que entrase cargada en la ciudad, exigiendo un ducado de entrada y otro de salida, y medio ducado por las menores: pues bien, esta orden se leyó anteayer en Seruan, á unas ocho leguas de Tetuan, y en seguida dispuso el gobernador que se cumpliera dando principio al cobro; pero al dia siguiente se reunió un grupo considerable de moros, que atacaron al gober-

nador descerrajándole un tiro en una pierna, y un moro que le acompañaba, hijo del representante del imperio en Gibraltar, se encuentra enfermo del sobresalto.

Hace cuatro meses que se encuentra en esta plaza el principe Muley-el-Abbas sin salir para nada: el ejército, que consta de mil plazas entre caballos é infantes, lo ha tenido acampado como á dos leguas de esta plaza, y hace tres dias que lo ha trasladado á otro sitio mas distante llamado Garbia, á consecuencia de la carestia que aquí se sufre de cereales y la aglomeracion de gente que se nota con los moros de Tetuan: además se espanda mucho trigo para Gibraltar, de modo que está tan caro como por allí.

Segun *La Epoca* parece que don Eulogio Florentino Sanz, secretario que ha sido de la legacion de España en Berlin, y mas tarde nombrado ministro residente en el imperio del Brasil, va á ocupar un puesto en el ministerio de Estado.

El mismo periódico dice: «Aunque nada hay resuelto, indicase para las dos nuevas plazas creadas en el tribunal mayor de cuentas al secretario del mismo tribunal y á uno de los actuales directores de Hacienda.»

Dicen de Soria que el domingo á la una de la tarde ha fallecido el señor obispo de Osma.

El 12 del actual han empezado á funcionar de nuevo las fábricas de papel y harinas que tienen en Villalgordo de Júcar los señores Gozalvez. Estas fábricas han sufrido horriblemente en las últimas inundaciones, habiendo perdido los señores Gozalvez grandes cantidades de harinas, drogas y papel, y visto arruinados por las aguas muchos edificios de los que formaban su vasto establecimiento; de forma que sus pérdidas no bajan de 80,000 duros. Pero gracias á enormes sacrificios y á una actividad admirable, las fábricas citadas funcionan ya, y la de papel, aumentada recientemente con nuevos cilindros, puede abastecer á todos los periódicos de la corte.

Un diario de Málaga del 16 del actual dice lo siguiente:

«Ayer fué bautizado en la parroquia de los Santos Mártires, por nuestro Excmo. é Ilmo. Prelado, el hebreo

Josef Etelfor, natural de Tunez, soltero y de veinte y seis años de edad, el cual hallándose en este hospital de caridad, manifestó ardientes deseos de entrar en el gremio de nuestra Santa Madre Iglesia, abjurando de sus pasados errores: instruido en los misterios de nuestra sagrada religion, y debidamente preparado para recibir el agua santa del bautismo, tuvo lugar ayer este acto con toda solemnidad en la ya indicada parroquia, siendo padrinos del converso el Excmo. señor gobernador civil de la provincia y su señora.

Despues del bautismo ofició la misa nuestro digno prelado, que administró tambien al jóven Etelfor el Sacramento de la Confirmacion, así como el de la Eucaristia, terminando este acto al que asistió gran número de personas.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Turin 14. Los despachos de Sicilia anuncian que los nuevos consejeros han sido bien acogidos.

Restablecida la tranquilidad.

En una proclama de Victor Manuel á las provincias napolitanas, dice su magestad: «El príncipe de Carignan gobernará en nombre mio, y debéis mostrar á la Europa que deseais vivamente la unidad de la Italia.»

El embajador de Persia ha entregado á S. M. el collar de la orden del Leon y del Sol.

Paris 14. Dice *La Patrie* que los telégramas de la Italia meridional anuncian que anteayer 12 nada de nuevo ocurría en Gaeta.

Se hablaba en Viena de crisis ministerial.

Se dá por seguro que se aplazará el ataque contra Venecia, yaun se dice que esta cuestion se tratará diplomáticamente. Victor Manuel desea que se retarde, y parece que Garibaldi complacerá á su soberano.

Turin 15. Es inexacto que el general Cialdini se haya negado á suspender los trabajos de sitio durante el armisticio. Los trabajos se han suspendido por una y otra parte.

La *Gaceta austriaca* dice hoy, que Rusia ha declarado repetidas veces que no reconocerá el bloqueo de Gaeta.

En los circulos bien informados se asegura que el rey de Nápoles ha escrito al

( 390 )

te aquel tiempo, elogiando la eslequencia de sus caballos al guerrero escocés, quien casi sordo y ciego del polvo, y desvanecido además con tan rápida carrera, apenas oia las palabras que pronunciaba tan serenamente su compañero.

—Estos caballos,—decia el sarraceno,—son de la raza de los que llamamos alados, y no ceden en ligereza sino al Borak del Profeta: se alimentan con la cebada dorada del Yemen, revuelta con especias y un poco de carne amojamada de carnero. Son tan activos en la vejez como en sus primeros años, y hay monarcas que dan por ellos provincias enteras. Tú, nazareno, eres el primero de tu secta que haya oprimido los lomos de un caballo de tan noble casta, don que el Profeta mismo hizo al bienhadado Ali su dundo y lugar teniente, apellidado con justo titulo el *León de Dios*. Las huellas del tiempo se imprimen tan ligeramente en estos generosos animales que han pasado sobre la yegua que montas cinco veces cinco años sin que haya perdonada de su vigor y ligereza; pero ahora necesita ser guiada por una mano mas esperta que la tuya. Bendito sea el Profeta que ha suministrado á los verdaderos creyentes los medios de avanzar y de retirarse sin peligro alguno, mientras sus enemigos cubiertos de hierro se ven entorpecidos con el peso de sus mismas armas! ¡Qué resoplidos habrán dado los pobres caballos de esos perros templarios metiéndose hasta el pescuezo en las arenas del desierto, y no haber adelantado la vigésima parte del camino que acaban de correr estos míos tan valientes,

( 387 )

lo teme el cielo, pero aguarda de los malvados el daño que pueden hacerle.

—Son cristianos,—repuso Kennet,—la tregua dura todavía, y de consiguiente ¿por qué habéis de temer que la quebranten?

—Son soldados templarios,—replicó El-Hakim,—os cuales han hecho voto de no tener paz ni tregua con los adoradores de Alá. Plegue al Profeta que cargó la carcoma del cielo sobre el árbol, las ramas y los renuevos. Con ellos la paz es guerra y la fé impostura. Los otros enemigos de los verdaderos creyentes tienen sus intervalos de urbanidad. El leon Ricardo no despedaza á los rendidos, el águila de Felipe recoge sus alas cuando ha herido á la presa, y aun el jabali austriaco se duerme luego que está saciado. Pero esa manada de lobos siempre famélicos no conoce el descanso ni la satedad en sus depredaciones. ¿No observas que han destacado una partida que viene avanzando por la parte de Oriente? Esos son sus escuderos y pajes, instruidos en sus malditos arcanos, á quienes envían como tropas ligeras para interceptarnos el camino de la fuente. Pero aun no nos han cogido; entiendo mejor que ellos la guerra del desierto.

En esto habló algunas palabras con el oficial mas graduado, y perdiendo repentinamente aquella grave serenidad que tienen los sábios del Oriente, mas acostumbrados á la contemplacion que á las obras, dejó ver en su rostro y ademanes la viva y fiera expresion de un valiente solda-

( 386 )

decia con ánimo inquieto algunas palabras al que iba á su lado.

Duró este estado de incertidumbre hasta que doblaron unos banales de arena que ocultaban á la caravana el cerro desde donde habian visto los centinelas el objeto que les habia puesto en cuidado. Kennet vió entonces á distancia de mas de una milla unos bultos negros que al parecer se movian con rapidez en medio del desierto; y en breve conoció, por tener hecho el ojo á esta clase de descubrimientos, que era un cuerpo de caballeria muy superior en número á los que componian la caravana: poco despues se cercioró de que eran europeos, armados de todas armas, según centelleaban estas con los rayos del sol que bañaban su tersa superficie.

Las inquietas miradas que lanzaron entonces á El-Hakim los de la caravana descubrian sus grandes temores; pero él tan tranquilo como cuando los llamaba á la oracion, destacó dos de los suyos, mejor montados que los otros, mandándoles que se acercaran cuanto aconsejaba la prudencia á aquellos viajeros del desierto para reconocer exactamente su número, la nacion á que pertenecian, y aun si era posible sus intenciones.

La proximidad del peligro ó de lo que tal parecía, fué para Kennet como una bebida estimulante en un enfermo amodorrado, y le hizo volver en su acuerdo.

—Aquellos caballeros me parecen cristianos,—dijo á El-Hakim.—¿qué hay que temer? —Teat!—replicó Adonebec.—El sabio so-

emperador de Austria, asegurándole que está firmemente resuelto á continuar la defensa de Gaeta hasta el último extremo.

París 16. El *Monitor* de hoy desmiente la noticia de que se va á proceder á la formación del cuarto regimiento de granaderos de la Guardia imperial.

Leemos en una carta de París:

«Suceda lo que quiera, puede darse por cierto que el día 19 lo más tarde empezará de nuevo el bombardeo general contra Gaeta. En las negociaciones concernientes al armisticio que se habian entablado entre la Francia y el Piamonte, el Emperador insistia en que se otorgase un término más largo en la suspensión de hostilidades; pedía quince días, pero el Piamonte no accedía más que á conceder ocho. Por último, después de algunos dimes y diretes se habia acordado que el plazo seria de doce días, cuando se hizo notar al Emperador que señalándose este plazo, las hostilidades volverían á empezar el día 21, lo cual interpretado acaso siniestramente por algunos, daría margen á suponer que se habia procurado hacer coincidir los esfuerzos que se hiciesen para derrocar completamente la dinastía de los Borbones de Nápoles con la decapitación del último representante en Francia de la rama de los Borbones Valois.

Por esta razón, según se asegura, se señaló el plazo de diez días, plazo que espira el día 19. Dicese también que por deferencia al joven monarca á quien se han prestado hasta ahora tan notables servicios, el almirante Le Barbier de Tinan ha hecho levantar el plano hidrográfico del golfo y del puerto de Gaeta para regalarlo al rey de Nápoles. Este plano va acompañado de una escala completa para calcular las sondas y se indican en él los puntos en que pueden fundear los buques de guerra. Esto facilitará mucho la defensa de la plaza por mar, dando á conocer á los sitiadores la dirección en que deben dirigir sus fuegos. Se asegura que el tifus está haciendo estragos en la plaza sitiada.

El rumor concerniente á la alianza rusa puede con menos empeño á consecuencia de la certeza casi completa que se tiene ahora de que va á retirarse la escuadra de Gaeta.

Es evidente que como esta retirada no estará muy acorde con la política de las potencias del Norte, los partidarios de la alianza con la Rusia han tenido con esto un gran contratiempo. No sería extraño, pues, que la retirada de la escuadra influyese en hacer menos íntimas las relaciones del gobierno francés con la corte de San Petersburgo, estrechando por consiguiente más y más la alianza con Inglaterra, que, como V. sabe, ha insistido siempre en la retirada de la escuadra.»

El Rbo y sus afluentes se han desbordado, causando muchas desgracias. Muchos diques se han roto. Entre Afferden y Well la nieve cubria muchas casas. El Gueldre estaba completamente helado, y como muchas personas le recorriesen, se habia dado orden para que no se tocasen las campanas en todos los pueblos de ambas orillas, por miedo de que la vibración metálica determinase una rotura repentina de los hielos.

Según dicen de Viena la salud de la emperatriz ha mejorado mucho. S. M. vive muy retirada en la isla de Madera. Con frecuencia hace escursiones por el mar y para el resto del tiempo en su habitación ó paseando por el jardín de la quinta que ocupa á la orilla del mar. En sus paseos se sirve de una especie de trineo tirado por bueyes. Le han visitado el duque de Linares, enviado por

el rey de Portugal para cumplimentarla, el arzobispo, el gobernador y el comandante militar de la isla.

Con motivo de haberse asegurado que las escuadras de Rusia y España reemplazarían en Gaeta á la francesa, dice un corresponsal de la *Independencia belga* en París que ni Inglaterra lo consentiría, ni España ni Rusia deben haber pensado formalmente en semejante cosa.

Dice un corresponsal de la *Independencia*, en Nápoles, que las autoridades se han apoderado del dinero y las armas con que contaban los autores de la conspiración realista en que se ha supuesto complicados á varios generales.

Leemos en una carta de París:

«El *Moniteur* da explicaciones acerca de las negociaciones entabladas respecto á Gaeta; pero dichas explicaciones distan mucho de estar conformes con las noticias dadas por el telégrafo de Turin.

El *Moniteur* declara que si se suspenden las hostilidades, la escuadra francesa abandonará las aguas de Gaeta. Pero obsérvese que no habla de retirarse la escuadra á Tolón, y es sabido que va á recibir viveres para tres meses.

El periódico oficial no dice que el tiempo de la tregua de tres meses se consagrará á las negociaciones referentes á la evacuación de la plaza.

Tampoco dice que si el armisticio fuese rechazado por Francisco II, toda la escuadra francesa abandonaría á Gaeta, según lo asegura el despacho piamontés.

En suma: el *Moniteur* confirma el hecho de que se han entablado negociaciones para firmar un armisticio; pero no indica la duración que este pueda tener.»

Gacetilla.

—¿QUIÉN ES ÉL?—Dos mugeres se acometieron ayer tarde bruscamente en la calle del Arroyo de San Lorenzo, pero esta vez no se contentaron con su arma habitual y favorita que es la lengua: el asunto fué serio, pues una dió cuatro puñaladas á la otra dejándola en mal estado. Después hemos sabido que la herida fué conducida al Hospital y la agresora á la cárcel.

—CAGO DIESTRO.—Ayer por la mañana entró un cosario en la administración de Loterías para comprar algunos billetes de que tenia encargo. Al ir á pagarlos puso sobre un banco un talego que contenia más de mil reales, el cual, á un volver de cabeza, desapareció, sin que hasta ahora se haya sabido su paradero, habiendo quedado arruinado el pobre cosario, y presa del más amargo desconsuelo. Parece que el infeliz robado tiene siete ú ocho hijos y ha perdido á su esposa hace pocos meses.

—DEFUNCIONES.—Han fallecido en esta Ciudad en los días desde el 9 al 15 del corriente, ambos inclusive, 14 varones y 5 hembras. Total 19 personas. La edad en que han dejado de existir es la siguiente: Varones, de un día á 10 años 5; de 10 á 25 años 1; de 25 á 50 años 3, y de 50 á 80 años 5. Hembras, de un día á 10 años 4; de 25 á 50 años 4. Su estado era: Varones solteros 7; casados 6; viudos 1. Hembras, solteras 2; casadas 4; viudas 2. Todos han muerto de enfermedades comunes con auxilio eclesiástico y facultativo.

—¿ESTAMOS SEGUROS?—Hay en esta capital algunas canales y salientes de tejados, que amenazan venir á tierra es-

tando entretanto pendientes sobre la cabeza de los transeuntes como la espada de Dámocles: así pedimos á quien correspondá—que se arreglen al punto—tales tejados,—que si tengo para aguas—y para rayos,—no sé que vendan—hasta ahora en tienda alguna—los para tejados.

—GRAN BATIDA.—Ayer noche hicieron su triunfal entrada en esta capital varias personas muy conocidas en la misma, que habian estado tres ó cuatro días nocteando en las inmediaciones de la Tierna, bella posesion del Excmo. señor conde de Hornachuelos. Ocho magníficos reses vagan seguidas del animado cortejo que las presentaba como rico botín de su victoria. Varios perros sucumbieron en la jornada, fieles á la consigna que recibieran de sus amos. De algún tiempo á esta parte se repiten, y casi siempre con brillante éxito, estas escursiones campestres, en que los cordobeses por tradicional costumbre dan pruebas de habilidad y de denuedo.

—UN NEGOCITO.—Se nos asegura han llegado á Andalucía algunos hebreos que compran ochavos morunos, pagando un cuarto por cada seis: los que ya habian perdido la esperanza de comprar pan con dicha moneda se apresurarán á cambiarla á cualquier precio, y los descendientes de Jacob se volverán muy contentos á Tetuan y Tanger después de haber hecho un negocio de doscientos por ciento, según su costumbre.

—ESO NOS FALTABA.—Algunas personas dicen que hay señales de próximas lluvias: según los mejores pluviómetros ha calado ya el agua 1867 milímetros y pico, de modo que humedecida la tierra hasta su mayor profundidad deben ahora estar cayendo gotas en las regiones habitadas por los antipodas: se espera serene el tiempo antes de las fiestas del Corpus.

—ORO ALERTA.—Han comenzado á circular en Cádiz monedas de oro falsas, de 80 reales, con el busto de Carlos IV años de 1795, 96 y 1800. Se conocen con facilidad por ser su tamaño algo mayor que las buenas y la acuñación defectuosa, pero no por el peso que es el de ley.

—ME PARECE BIEN.—Por el señor Gobernador de la provincia se han mandado construir los faroles necesarios para iluminar convenientemente las fachadas del Gobierno civil y de las oficinas de Hacienda.

—CUESTION DE NOMBRE.—La respectiva comision municipal ha acordado ya la variación de los nombres de varias calles del barrio de la Catedral.

—EXPROPIACIONES.—De la rectificación hecha sobre el terreno con motivo de la variación de la cuesta de Doña Mencía en la carretera de Lucena á Baena, ha resultado que los propietarios de las fincas que han de ocuparse en la línea que atraviesa el término de Doña Mencía, son los que figuran en la nómina que se inserta en el núm. 9 del Boletín oficial.

—A LOS POSTORES.—Necesitándose para el consumo de los establecimientos que están á cargo de la Junta provincial de Beneficencia, la cantidad de 960 arrobas de tocino salado, 117 de jamon y 16 de manteca, ha acordado la misma, sean adquiridas en pública licitación, señalando para celebrar este acto el día 28 del corriente á las 12 de su mañana, el cual deberá tener efecto bajo la presidencia del señor Gobernador civil de la provincia, y en el local que ocupa su despacho oficial.

—OPERACIONES.—Ayer se principiaron por el señor Ingeniero del ramo las operaciones facultativas que tenemos

anunciadas en las minas del término de Santa Eufemia: el lunes se seguirán practicando en las de Hinojosa.

—SUBARTA.—Pasado mañana se subasta en el Gobierno de esta provincia la obra de reparación de la casa núm. 16 moderno, calle del Romero. En la mesa de Patronatos del mismo está el pliego de condiciones.

—SECRETARIA.—La del ayuntamiento de los Blazquez, dotada con 2,190 reales se halla vacante. Hasta el 10 de Febrero próximo se admiten solicitudes.

El secretario de la redacción,

ISIDORO BADIA.

Boletín religioso.

Hoy. S. Gumersindo y S. Siervo de Dios, mártires de Córdoba.

JUBILEO CIRCULAR.—En la iglesia de San Pedro de Alcántara,

—Por concesion particular habrá jubileo extraordinario hoy y mañana en la iglesia parroquial de S. Andrés, en sufragio y por el alma de don Diego Cano, costado por su viuda.

—Mañana á las diez se celebrará en la iglesia parroquial de Santiago, fiesta á S. Antonio Abad: predicará don Mariano Martínez Barranco, beneficiado de la Catedral de Ceuta.

—El mismo día á las tres y media de la tarde dará principio en la iglesia del convento de S. Isabel de los Angeles un solemne quinario al Dulcísimo Nombre de Jesus: predicará el Sr. D. Manuel Molina, cura propio de la parroquial de la Ajerquia.

—Hoy cuarto día de quinario al Dulce Nombre de Jesus en la iglesia de Jesus Nazareno, á las 4 de la tarde; predicará el señor D. Manuel Jerez y Caballero, cura propio de Villanueva de Córdoba.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora del Buen-suceso, en su iglesia.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 15 de Enero.—3 por 100 consolidado á 48,85, el diferido á 41,90 —Deuda del personal 21,20.

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde las dos de la tarde del día 17 de Enero de 1861, á igual hora del 18 del mismo.

Trigo.—Fanegas 1506 desde 50 á 52 rs. Cebada, no hubo venta.

—Aceite dentro de la ciudad á 62. id. en los molinos á 50. Jabon blando, á 17 cuartos libra. Carne de vaca á 34 cuartos libra.

—JAEN 11. Trigo de 47 á 54: Cebada de 26 á 27: Habas de 42 á 46. Aceite de 57 á 61.

—SEVILLA 17 de Enero. En la Alhondiga. Trigo de 52 á 64. Cebada de 52 1/2 á 53.—Fuera de la alhondiga. Trigo, de 51 á 61. Cebada de 52 á 53. Habas á 47: Aceite á depósito á 54 1/2: para el consumo á 56.

—GRANADA 15. Alhondiga. Trigo de 53 á 62.—Cebada de 33 á 56.—Habas de 52 á 55. Aceite de 58 á 59.

—MALAGA 16.—Trigo de 57 á 70. Cebada de 50 á 55. Habas de 50 á 56. Aceite de 00 á 56.

Editor responsable, D. JOSÉ MARTINEZ.

CÓRDOBA.—1861

Imp. y Lit. de D. Fausto García Téja.

SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.

Diligencias.

—SILLAS-CORRIO.—Entran de Madrid todos los dias á las 11 y 55 minutos de la noche; y salen para dicho punto á las 11 de la noche. Cuesta cada asiento 360 rs. Su despacho en la Administracion principal de correos.

—LA ANDALUZA.—Diligencia para Lucena.—Sale todos los dias á las 8 de la mañana. Precios de los asientos. Berlina 52 rs. Interior 39 rs. Se despacha en el parador de la Herradura calle de Lucano, conocida por la del Potro, por don Alfonso Maroto.

—LA MADRIENSA.—Sale en el presente mes para Madrid y su carrera los dias pares á la 2 1/2 de la tarde y llegan de dicho punto los dias impares entre 8 y 9 de la noche.

Precios	A Manzanares	A Madrid.
Berlina.	200	280
Interior.	180	260
Berlina.	160	240
Cupé.	150	230

Su despacho calle de San Fernando número 77 antiguo y 36 moderno.

—D. D. BENITO FERRER.—Salen de Córdoba para Malaga y su carrera los lunes y jueves á las 2 1/2 de la tarde; y entran de dichos puntos los martes y viernes á las 3 de la tarde. Precios de los asientos. Berlina 220 rs. Interior 160. Su despacho calle de San Fernando núm. 77 antiguo y 36 moderno.

Mensajerías, Galeras y Carros.

—En la administracion de las diligencias del Norte y Medio-dia, calle Ambrosio de Morales núm. 3, se despachan las mensajerías aceleradas de la misma Empresa, de esta ciudad á Manzanares, no invirtiendo en el trayecto mas que 50 horas, siendo convencional el precio de asientos y arrobos.

—En el parador del Puente se despachan por D. Policarpo Vergara las galeras de D. Benito Ferrer, que salen para Madrid los dias pares, siendo sus precios convencionales. Admite arrobos para Málaga y su carrera.

—En el despacho de don Alfonso Maroto, calle del Potro posada de la Herradura se admiten arrobos y pasajeros para las mensajerías de D. Benito Ferrer, que salen para Madrid los dias pares, á precios convencionales.

—En la misma casa de D. Alfonso Maroto se despachan sus carruajes en combinacion con el ferro-carril, que harán sus salidas de Córdoba los Miércoles y Sábados para Antequera y pueblos intermedios, y entran en Córdoba, procedentes de los mismos puntos los Lunes y Jueves. Para Sevilla admite toda clase de arrobos y encargos, que saldrán de Córdoba los Martes y Viernes por el ferro-carril, y se recibirán de aquel punto los Domingos, y Jueves. Tambien admite arrobos y pasajeros para Málaga, para donde saldrán los Miércoles y Sábados.

—Se ha establecido una galera de Córdoba á Mantilla que hace sus salidas de esta los dias impares, se admiten arrobos y pasajeros á precios muy arreglados.

Su despacho calle del Potro, por don Alfonso Maroto.

—La empresa de mensajerías aceleradas de don Benito Ferrer, únicas de esta clase en la carrera de Madrid, ha establecido una oficina central para la percepcion y entrega de los efectos que se conducen en las mismas. Dicha oficina se halla situada en la calle de S. Fernando núm. 36 y está á cargo de D. Manuel Maria Reyes, en aquel se admiten arrobos y pasajeros á precios convencionales. Continúa su administracion principal en el campo de la Merced número 34 como punto de partida y llegada de las galeras, y tan apropiado por la proximidad á la estacion del ferro-carril. La salida de las galeras es á las 5 de la mañana un dia si y otro nó, invirtiendo solo 4 hasta Manzanares.

—CRISTALES. En la tienda de estampas frente del ayuntamiento, se acaban de recibir cristales planos de todos tamaños para puertas, ventanas etc., y precios sumamente equitativos. Al mismo tiempo van á ponerlos á domicilio. 4-5

—VENTA. Cajas y atahúdes. Se venden en la Cuesta de Pedro Mato núm. 9.

JARABE DE LABELONYE

Farmacéutico de primera clase de la Facultad de Paris, PARIS. — CALLE BOURBON-VILLENEUVE, 19.

Este Jarabe, cuya base es el principio activo de la digital, se emplea del modo mas ventajoso para curar las enfermedades del corazon y las diversas hidropesías, pues es á la vez un excelente sedativo y un energético diurético. Al mismo tiempo no fatiga el estomago como las demas preparaciones de esta planta, lo que permite administrarlo en las afecciones inflamatorias y crónicas de pecho, contra las cuales obra del modo mas dinámico.

Estas preciosas cualidades, acreditadas por veinte años de experiencia, han inducido á adoptar este medicamento á casi todos los facultativos franceses, entre los cuales figuran los S<sup>rs</sup> Profesores de la Facultad de medicina de Paris, Andral, Bouillaud, Cottereau, Fiquier, Marjolin, Robert, Rostan, etc.

Resultado de la declaracion de tan egregios facultativos, que el Jarabe de Labelonye cura del modo mas victorioso:

Las afecciones del corazon; Palpitaciones nerviosas, etc.

El hidrotorax ó hidropesia de pecho, ó cualquiera otra hidropesia general ó parcial;

Los catarras pulmonales, los resfriados, las bronquitis, el asma nervioso, los romadizos fuertes; La hemoptisis ó espumas de sangre; Y la afonía ó extincion de voz.

Cada botella de Jarabe de Labelonye se halla revestida de rotulos de colores, sellada con una capsula y una faja azul, firmada por el inventor y acompañada de una instruccion.

DEPÓSITO GENERAL, EN PARIS.

Casa del Sr. LABELONYE, r. Bourbon-Villeneuve, 19.

Venta unicamente al por mayor, dirigirse, en Cádiz calle de S. Francisco núm. 13 á los S<sup>rs</sup>. Tacouet y compañía, depositarios generales. Venta al por menor en Granada Miguel Delgado, Jimenez Torres. Sevilla Lopez Blesa y compañía, droguistas, plaza de la Encarnacion, Miguel Espinosa, botica de S. Pablo.

AGUA MINERAL NATURAL DE VICHY.

Manantial de Huteriva. Esta agua alcalina está recomendada por todas las facultades de medicina de Francia por sus excelentes efectos en las enfermedades crónicas de fondo bilioso. Sus propiedades resconstituyentes y resolutivas la han hecho adoptar por todos los médicos de Francia, Argelia, Italia, Alemania é Inglaterra que la prescriben contra las enfermedades de la vejiga, calculos urinosos, la gota, albuminaria y las enfermedades de las vias digestivas.—Siendo propiedad del gobierno francés los manantiales de Vichy, tiene un comisionado para vigilar la esportacion de sus aguas para mejor seguridad de los enfermos en el extranjero.—Se vende en botellas tapadas con capsula de estaño, que indica el nombre del manantial y el año en que ha sido embotellada.

Venta al por mayor, dirigirse en Cádiz calle de San Francisco núm. 15. S<sup>rs</sup>. Tacouet y compañía.

INYECCION BROU

HIGIENICA, INFALIBLE Y PRESERVATIVA. La única que cura sin necesidad de tomar otro medicamento. Vendase en las principales farmacias del universo y en Paris por el inventor BROU, 33, rue Lafayette. (Exigir la instruccion que la acompaña.) Veinte años de exito.

Venta unicamente al por mayor, dirigirse en Cádiz calle de S. Francisco núm. 13 á los S<sup>rs</sup>. Tacouet y compañía, depositarios generales. Venta por menor, Granada Miguel Delgado, Jimenez Torres. Sevilla Lopez Blesa y compañía, droguistas, plaza de la Encarnacion, Miguel Espinosa, Botica de San Pablo.

—PAPEL PAUTEADO

DE LUJO Y PREMIOS PARA LAS ESCUELAS. En buen papel y tinta de colores, se encuentra de venta en el despacho de este periódico calle de S. Fernando núm. 34, á 4 rs. la mano.

—INTERESANTE. Los señores socios de la Tutelar y de la Caja Universal de Capitales, que tienen recibos vencidos en 31 de diciembre último, se servirán pasar á recogerlos, caso de su banquero don Ramon de Torres y Codes, calle de la Esparteria núm. 8, si no quieren que se devuelvan á Madrid. En la misma casa se giran y pagan letras para todas las poblaciones de España, islas de Mallorca y Canarias. 4-4

—TRASPASO. Se traspasa

la casa y tienda de sedas, algodones y otros géneros. (con todos ellos y los demás efectos que contiene) sita en la calle de San Fernando núm. 51: en la misma casa se tratará con la persona á quien convenga dicho traspaso. 4-2

—CUADRANTE para que

con distincion de meses y dias se puedan apuntar las misas así cantadas como rezadas. Se vende á seis cuartos en el despacho de este periódico calle de San Fernando número 34. 6-5

CALENDARIO

del Obispado de Córdoba para el año de 1861,

dispuesto en el Observatorio astronómico nacional de Maria de la ciudad de San Fernando, y enriquecido con las notas del portugués.

Se vende por mayor y menor en el despacho de este periódico calle de San Fernando núm. 34.

GRAN FONDA DE LAS ESPAÑAS

Calle Madrid núm. 5 y Zaragoza 12 2.º, próximo á la plaza Nueva en Sevilla.

Esta gran fonda por sus muchas y elegantes habitaciones lujosamente amuebladas por su situacion céntrica y por el esmerado trato que dá á los muchos favorecedores que se dignan honrar este establecimiento; su nuevo dueño D. Nicolás de Leon que tanto ha viajado por el extranjero no ha omitido gasto ni sacrificio alguno para ponerla á la altura de las primeras de Europa.

Hay pupilajes de 20 rs. en adelante, almuerzos todas las mañanas y mesa redonda á las 5 de la tarde; tambien se dá de comer por raciones y se hacen servicios para fuera.

GENEROS.

En la calle de la Libreria número 26 casa de los S<sup>rs</sup>. Sansat y Castex, se ha recibido un abundante surtido de paraguas de seda y algodón con armozon de hierro, balena, montados sobre árboles de hierro, Boje y Palo de Bambú, bien contruidos y de tamaños arreglados.

Mas de tres mil cortes de pantalones, chalecos, corbatas (*haute nouveauté*) entre los cuales pueda el consumidor elegir á su gusto: tambien hay Potenes, Castores, Casimires, Paños de Sedan y Elbeuf; así como de las acreditadas fabricas de Tarrasa y Sabadell vareados para todas clases de prendas. Lanas francesas de todos colores para abrigos de señoras, todo esto de alta novedad. Colchas rellenas muy diferentes á las que generalmente se espnden, tanto en la tela como en hechura y relleno. Alombras de terciopelo de lana con hermosos dibujos iluminados. Las hay de diferentes tamaños, así como en pieza para alombrar habitaciones: todo esto á precios equitativos.

Indianas de colores calidad superior que generalmente se venden á 3 rs. á 21 ctos. Ademas hallarán tambien un variado surtido de géneros de lana, lana y seda, tanto en corte como vareados, para vestidos de señoras y niñas.

No se hace mencion de los demás artículos por ser muy infinitos y variados, consistentes en Lencería y Pañolera de todas clases. Tambien hay un inmenso surtido de abrigos de señoras de alta novedad desde 80, 100, 120, 140 hasta 320. Otra partida para niñas de dibujos de mucho gusto de 40 y 50 rs. uno.

A LOS FABRICANTES DE CHOCOLATE.

Las máquinas de fabricar el chocolate de la casa G. Hermann, 92, rue de Charenton en Paris, han recibido los primeros premios en todas las exposiciones: *la grande medalla en Londres 1851* con la cruz de la Legion de honor, diez medallas de plata, dos de primera clase en Paris 1855, y un diploma de honor en la exposicion de Burdeos 1859 etc. etc. Se manda franco el catálogo con precios á los S<sup>rs</sup>. chocolateros que lo pidan directamente. 5-V I-S.

—VENTA. Al contado ó á

plazos, segun se convenga, la de las fincas siguientes: Una casa núm. 9 Rincónada de S. Antonio parroquia de Sta. Marina, compuesta de 405 varas, con 7 habitaciones, pozo, corral y cuadra; arrendada á Francisco Gallego. Otra número 11 en dicha calle, lindé con la anterior, con 5 habitaciones, pozo, cocina y corral; arrendada á Francisco Calvento. Otra núm. 20 calle al recto campo de la Verdad, y consta de 250 varas y 5 habitaciones con corral; arrendada á Antonio Baena. Otra calle de la Fuente seca consta de un portal y una habitacion alta; arrendada á Diego Juanquillo. Otra núm. 19 calle Abejar; formada sobre 571 varas, con 7 habitaciones, cuadra, cobertizo para carros y puerta falsa; arrendada á José Martín. Otra huerto núm. 10 calle Juan Tocino, con 1634 varas, dos habitaciones, pozo y alberca; arrendada á Cristóbal Gomez. Otra casa número 5 calleja Puchinela que dá á la de Sta. Maria de Gracia; con 410 varas, dos habitaciones, pozo y cocina; arrendada á Antonio Osuna. Una huerta sitio Cuesta la poyora; primer ruedo de esta capital con 4 fanegas de tierra de regadío, con casa de teja, pozo abundante de agua, alberca y máquina de hierro, con 275 naranjos y 840 frutales y una buena alameda; la labra su dueño. Y una casa núm. 55 calle Almonas, con once habitaciones, granero, cuadra y puerta falsa á la calle Huerto de S. Andrés. En esta casa darán razon.

—MANTECAS. En el establecimiento de don Bartolomé Luque, calle de Almonas, se acaban de recibir nuevas partidas de la legítima de Hamburgo, y de la del reino muy superior. Esta compete con la mejor de dicho artículo. Sigue tambien vendiéndose el buen queso de bola. 4-4

—ACOJIDOS. En el lugar

del Rosal, término de Trasierra, se admiten á pastar vacas y yeguas. 6-6

—ARRENDAMIENTO. Des-

de S. Juan próximo se arrienda la casa número 9 calle de los Moros, toda acristalada. Vive su dueño calle de la Pierna núm. 7. 4-2

—VENTA. En el antiguo

local plaza mercado, llamado del Espíritu Santo, punto el mas céntrico de esta capital, se venden 1000 varas superficiales de terreno, admitiendo proposicion al todo ó por lotes, y materiales de todo género con aplicacion á nuevas construcciones. Los interesados que deseen hacer adquisiciones podrán avistarse por sí ó por medio de comisionados con su dueño don Rafael Maria Gorindo, quien les informará de los precios y condiciones de la venta. 4-1

—COLOCACION. Se ne-

cesita un buen auxiliar que pueda servir en una de las escribanías de la ciudad de Montoro. Se gratifica con el sueldo anual de 4,500 rs. pagados por mensualidades ó quincenas. En la calle de S. Pablo núm. 39 de esta ciudad, darán razon. 4-1

—VENTA. La de una casa

principal con tres pisos, libre de todo gravamen en la Carrera del Puente núm. 107 moderno; en la calle del Sol núm. 122 vive su dueño.

—VENTA. La hay de por-

cion de naranjos y cipreses, unos y otros en macetonés. En el huerto frente de la puerta de la iglesia de Jesus Nazare, o, darán razon. 4-1

CÓ...  
cas...  
vad...  
par...  
se á...  
de...  
que...  
tivo...  
te n...  
ra d...  
plaz...  
dent...  
adq...  
estac...  
llen...  
sigo...  
tual...  
mas...  
piso...  
alcá...  
cion...  
que...  
pobl...  
fami...  
las q...  
este...  
en n...  
sin p...  
refer...  
y Dip...  
plaza...  
tica d...  
atenci...  
ba, e...  
plaza...  
esa...  
D